
教育
*********************************************************************************

　担当課 学校教育課　（2022年9月回答）〔9/12～9/16〕

　提案・意見 偏差値とは　（回答:9月13日時点）

 私は厚生小学校にてクラス8組、厚生中学校にてクラス9組、脱脂粉乳を嫌と
いうくらい飲んだ世代です。
質問1）中学生の時 高校入試において模擬試験はアチーブメントで短かく
「アチコン」と呼ばれていた、この事でしょうか。
質問2）高校入試や大学入試において各学校の入学基準は偏差値で振り分けて
いると聞きます。
質問3）そもそも偏差値とは何んでしょうか、立位値とか素人に判かりやすく
教授下さい。

　回答

 質問１についてですが、「高校入試の模擬試験」は、中学校においては行っ
ておりません。
 質問２の高等学校の入学者選抜については、偏差値による振り分けではな
く、高校生活入門講座（体験入学）等をとおして、高等学校の様子や特色を
理解し、子どもたちが自身の能力や適性、興味・関心に基づき、主体的に進
路を選択できるように、中学校において指導を行っています。
 質問３についてですが、偏差値とは、「学力試験などの結果が集団の平均値
からどの程度へだたっているかを示す数値。ふつう個々の数値と平均値との
差を標準偏差で割って１０倍し、それに５０を加えた数で表す。」（広辞
苑）で、テストを受けた集団の中で、自分がどれくらいの位置にいるかを表
す数値です。平均点を偏差値５０となるようになっており、その基準から自
分がどれくらいのところにいるかを相対的に把握するものです。
 この度は、貴重なご意見ありがとうございました。今後も、子どもたちが、
将来の生き方や卒業後の進路について見通しを持って学び、主体的に進路選
択ができるよう取組を進めていきたいと考えます。



その他
*********************************************************************************

　担当課 選挙管理委員会事務局（2022年9月回答）〔9/12～9/16〕

　提案・意見 市議会選挙投票率について（回答:9月14日時点）

質問1）前回の投票率はどれほどありましたか。
質問2）投票率を上げる為に伊勢市はどうしたらよいか　どうしたいですか。
質問3）投票率をいくつ迄、上げたいですか。
質問4）市議会議員になるつもりはありませんが、市議会に立候補すると一定
の金額を納める、供託金で間違いないでしょうか。
質問5）市議会では供託金はいくらですか。
質問6）供託金は返還されると聞きますが 投票率が係わっているのでしょう
か。
提案）投票にこない人は民主主義を放棄し無関心で誰れがやっても同じ、ど
うでも良いと考えている人がいる、又投票に値する人がいない。そこで供託
金を下げる、不要にしたらどうです、とんでもない人が立候補する可能性が
ありますが、試にしてみたら。
質問7）県会や国会の事を（供託金の額）聞きますと、答えられないと拒否さ
れますが、判かる範囲で教授下さい。
質問8）選挙の投票をした人に何か利益を与えてはどうですか　例えばポイン
トとか税金を半年免除する

　回答

質問1）前回（令和３年10月31日）の市議会議員選挙の投票率は59.71％で
す。
質問2）投票率を上げるためには、啓発が重要であり選挙時を中心に啓発を
行っています。特に10代20代の若年層の投票率が低いことから高校生への主
権者教育や皇學館大学生との若者の投票率の向上に向けた取り組みを進めて
います。
質問3）市議選の投票率については前々回まで低下傾向でしたが、前回は上昇
しました。投票率は様々な要因で変化しますので、明確な数値を示すことは
できませんが、現状では若者の投票率とともに全体の投票率についても前回
を上回ることが目標と考えています。
質問4、5）市議会議員に立候補するときには、ご質問のとおり供託金を法務
局に預ける必要があります。市議会議員の場合には30万円です。
質問6、提案）供託金は、得票数が規定の数に達しない場合には没収されま
す。市議選の場合は、得票数が「有効投票数÷選挙区の議員定数（伊勢市の
場合24）×1/10」未満の場合没収となります。
なお、供託金制度は、公職選挙法で規定されていますので独自の運用はでき
ません。
質問7）県議会議員の供託金は、60万円。国会議員の場合は、選挙区で300万
円、比例代表で候補者1名につき600万円となっています。
質問8）投票した方へのインセンティブを与えることは考えていません。


